

## **Risaralda, comprometido con la sanidad agrícola**

Una de las acciones con mayor relevancia por parte del ICA en el departamento de Risaralda, estuvo relacionada con la inscripción y vigilancia de los predios dedicados a producir y comercializar fruta con destino a exportación, contando actualmente con 142 registros en 127 predios, con un área de 806.8 hectáreas, divididas entre especies como aguacate, banano, carambolo, granadilla, guanábana, guayaba, cítricos, pitahaya y plátano.

Las exportaciones de estos productos se dan gracias al programa del Instituto denominado Plan Nacional de Mosca de las Frutas, mediante el cual se declaró este año al departamento como zona de baja prevalencia con sitios libres de mosca del mediterráneo, *Ceratitis capitata* Wiedemann, favoreciendo notablemente el sector frutícola.

En las zonas productoras de granadilla y maracuyá, como es Pereira, Apia y Santuario, el ICA está realizando la vigilancia de *Dasiops* sp, mosca de la fruta de importancia económica en el cultivo, ya que afecta los botones florales causando la pérdida de la fruta. Se realiza monitoreo a través de trampas con atrayentes alimenticios, detectándose en uno de los predios, a través de análisis en laboratorio, tres especímenes diferentes de los cuales dos no se tenían reportes en el país. Se busca con este proyecto generar estrategias de control que permitan disminuir las pérdidas económicas por daños de dicha plaga.

El cultivo de plátano y banano ha sido trabajado constantemente durante el presente año, realizándose seguimiento y erradicación a plantas afectadas por la enfermedad del Moko, dando un resultado de 78.389 plantas erradicadas durante el 2010, teniendo en cuenta plantas afectadas, plantas en área de riesgo, plantas en rebrotes y erradicación de cultivos para sustitución del mismo.

Otro de los estados importantes del sector agrícola en el que ha trabajado el Instituto es el control y legalidad de los viveros dedicados a producir material de propagación de frutales, logrando la inscripción como productores y distribuidores de 18 viveros, que en su mayoría se encuentran ubicados en el municipio de Pereira.

### **Sanidad animal, otro logro para destacar**

Los ganaderos de Risaralda demostraron su compromiso con la sanidad animal del país, situación que se refleja en el incremento de número de predios que han sido certificados por el ICA como libres de brucelosis y tuberculosis. Durante este 2010, se incrementó de 57 a 103 los hatos libres de brucelosis y de 15 a 57 los de tuberculosis.

Por su parte, nueve explotaciones porcícolas fueron certificadas en Buenas Prácticas Ganaderas, BPG, en los municipios de Pereira, Dosquebradas, Balboa y Santa Rosa de Cabal.

En lo referente a la erradicación de la Peste Porcina Clásica, PPC, el ICA suspendió en junio de este año la vacunación contra esta enfermedad en los catorce municipios de la región, teniendo en cuenta los buenos niveles de cobertura vacunal, lo que se refleja en la no presentación de casos de PPC, al lograrse demostrar la no circulación viral de la enfermedad.